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Prefeitura adquire dois aparelhos para endoscopia e 
colonoscopia

Dando prossegui-
mento aos inves-
timentos maciços 
na área da Saúde, a 
Prefeitura assinou, 
na terça-feira (11), o 
contrato de compra 
de dois aparelhos en-
doscópicos que, jun-
tos, vão realizar exa-
mes de colonoscopia 
e endoscopia diges-
tiva alta. Os investi-
mentos são de apro-

ximadamente R$ 1,4 
milhão. 

A aquisição desses 
equipamentos vem 
suprir uma carência 
histórica de Mogi Mi-
rim nesta área, já que 
até esta data, a Secre-
taria de Saúde tinha 
que encaminhar os 
pacientes para outras 
cidades ou terceirizar 
os exames.

Mogi Guaçu terá 
Curso de Capacitação 
Técnica Paralímpica 
e inscrições estão 

abertas

Cultura abre inscrições para 
o XXXVIII Festival de Teatro 

do Estudante Guaçuano

Pág 6

Pág 8

Cultura abre chamada pública para 
selecionar artesãos para a Festa das 

Nações de 2023

Polícia 
investiga 
se corpo 
do casal 

carbonizado 
em Mogi 
Mirim é 

resultado de 
feminicídio 
seguido de 

suicídio

Um trágico incidente 
chocou a cidade de Mogi 
Mirim, na noite dessa quar-
ta-feira (12), quando um 
casal foi encontrado morto 
com o corpo carbonizado 
numa residência no Jardim 
do Lago. A polícia civil está 
conduzindo a investigação 
para determinar se foi um 
caso de feminicídio, no qual 
o homem teria matado a es-
posa antes de atear fogo na 
casa e tirar a própria vida.
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Mogi Guaçu - Mogi Mirim

Mogi Guaçu

Mogi Guaçu

Mogi Guaçu

Mogi Mirim

Estão abertas as 
inscrições para o Cur-
so de Capacitação 
Técnica Paralímpica 
que será realizado em 
Mogi Guaçu no perío-

do de 18 a 21 de julho. 
No dia 18, os partici-
pantes serão recebi-
dos no Centro Cultu-
ral e nos demais dias 
no SESI.

Mogi Mirim

Educação analisa 105 
solicitações de subsídio 

transporte; avaliação 
socioeconômica é feita

Pág 4

Mogi Guaçu A Secretaria Municipal 
da Educação recebeu 105 
inscrições de estudantes 
interessados no subsídio 
transporte para esse ano. 
O novo processo inclui, 
além dos universitários, os 
estudantes do ensino mé-
dio técnico e profissiona-
lizante desde que estejam 
dentro dos critérios de 
renda familiar estabeleci-
dos pela Lei nº 5.731, de 
autoria do prefeito Rodri-
go Falsetti.

“Acreditamos que den-
tro de 10 dias já teremos 
concluída toda a etapa de 
avaliação socioeconômica 
de cada um dos estudan-
tes. 

A Secretaria Municipal 
de Cultura publicou edital 
para o cadastramento de 
escolas de Mogi Guaçu in-
teressadas em participar do 
XXXVIII Festival de Teatro 
do Estudante Guaçuano 
(FETEG). A inscrição é gra-
tuita e pode ser feita pre-
sencialmente até o dia 24 
de agosto, das 8h às 16h, no 
Centro Cultural, sede da Se-
cretaria de Cultura, ou por 
meio do formulário online 
disponível no link https://
bit.ly/Formulário_FE-
TEG-2023 até às 16h do dia 
24 de agosto. O edital com-
pleto está disponível no link 
https://dosp.com.br/exi-
be_do.php?i=MzgxNTI4, a 
partir da página 3.
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LUGAR DE FALA

POR QUE O SER HUMANO TEM TANTA DIFICULDADE DE 
MUDAR? NOVO ESTUDO ANALISA A RESISTÊNCIA A 

NOVAS IDEIAS

Ricardo Viveiros*

 Queiram aceitar ou 
não, em especial os que 
são preconceituosos e 
discriminatórios, o mun-
do vem avançando no 
combate às questões que 
insistem em desrespeitar 
certos grupos sociais por 
suas origens, realidades 
ou opções. Na busca de 
justiça, tais movimentos 
pela inclusão têm sido 
atacados em suas cora-
josas posições.

Dentre a terminologia 
praticada, a expressão 
“politicamente correto” 
é alvo de ridicularização. 
Há quem ache “cha-
to” o respeito às mul-
heres, pretos, indígenas, 
LGBTQUIAP+, idosos, 
obesos, religiosos, cam-
poneses, portadores de 
deficiências físicas ou 

mentais, moradores de 
comunidades, refugia-
dos, estrangeiros.

Nesse contexto, tam-
bém há questionamento 
sobre a frase “lugar de 
fala”. Quem teria?

Para entender o que 
significa e como empre-
gar sem polêmica essa 
expressão, a filosofia pla-
toniana oferece: doxa, 
episteme e sofia. Por fim, 
além de questionar quem 
pode ou não debater so-
bre os diferentes temas, 
importante saber que há 
um lugar de onde se fala 
e um lugar para onde se 
fala.

É comum dizer que 
branco não pode falar 
sobre preto porque não 
tem lugar de fala. Um 
rico não pode falar so-
bre pobreza porque, ig-
ualmente, não tem esse 

direito. Alguém hétero 
não pode falar sobre gay 
porque não pertence ao 
grupo. E por aí vai a 
polêmica que, às vezes, 
exacerba ao mesclar ide-
ologia e/ou religião.

O antropólogo Darcy 
Ribeiro não poderia falar 
sobre problemas dos in-
dígenas apenas porque 
não era um deles? Neste 
ponto entra a filosofia, 
nada vã ao contrário do 
que disse o poeta e dra-
maturgo inglês William 
Shakespeare. Uma coi-
sa é comentar baseado 
em opiniões, crendices, 
boatos e, assim, não ter 
lugar de fala. Outra, en-
tretanto, é falar com real 
conhecimento científico 
mesmo sem pertencer ao 
grupo do tema abordado. 
Por fim, terá também 
lugar de fala aquele que 

o fizer fundamentado 
em concreta experiência 
vivida.

A história  da hu-
manidade mostra que 
lutar, com conhecimen-
to e responsabilidade, 
por direitos inalienáveis 
determina princípios 
importantes: justiça, 
generosidade, altruís-
mo, solidariedade, res-
peito. O lugar de fala será 
sempre legítimo, desde 
que não impeça a quem 
tenha real capacidade 
acadêmica ou prática 
de atuar pelo próximo, 
movido pelo amor e pela 
sincera preocupação 
com o bem-estar coleti-
vo. Vale lembrar que o 
Brasil está entre os 10 
países mais desiguais do 
mundo, pelo índice de 
Gini (Banco Mundial), 
2020. Defender direitos 

humanos exige muitas 
mentes e vozes.

Todos aqueles que 
preservam a qualidade 
do meio ambiente – 
terra, água, ar, flora e 
fauna – o fazem com 
legítimo lugar de fala. 
Somos parte integrante 
da natureza, vivemos 
neste mundo e precisa-
mos preservá-lo. Ao ol-
harmos ao redor, vamos 
perceber que todos os 
demais semelhantes na 
luta pela sobrevivência – 
não importa cor, gênero, 
religião, deficiências, ori-
gens, níveis – querem e 
merecem tratamento ig-
ual, fraterno e digno para 
viver em uma sociedade 
livre e democrática. Sa-
beres ancestrais alertam: 
“Quando nossa educação 
não reconhece nossa cul-
tura e não age com base 

nela, não estamos sendo 
educados, estamos sendo 
colonizados”.

L iberdade  de  ex-
pressão exige respons-
abilidade de expressão. 
Este é o princípio maior 
do lugar de fala politica-
mente correto. Aquele 
que busca equilibrar 
razão e emoção com 
um único objetivo, o 
necessário respeito à 
cada pessoa como deve 
ser praticado pelos seres 
de boa vontade.

*Ricardo Viveiros, 
jornalista, professor e 
escritor, é doutor em Ed-
ucação, Arte e História 
da Cultura; autor, en-
tre outros, de “A Vila 
que Descobriu o Bra-
sil” (Geração), “Justiça 
Seja Feita” (Sesi-SP) e 
“Memórias de um Tempo 
Obscuro” (Contexto).

Estudo bras i le i ro 
analisa as característi-
cas que dificultam o ser 
humano de lidar bem 
com mudanças

Mudar é essencial 
para se adaptar a novos 
cenários, no entanto, 
essa nem sempre é uma 
tarefa fácil para a maio-
ria das pessoas e esse 
tipo de resistência, pode 
não ter ligação apenas 
com saudosismo, mas 
também com caracterís-
ticas neurais.

É o que aponta um 
novo estudo intitulado 
“Doenças do lobo fron-
totemporal: Dificuldades 
de aprendizado”, publi-
cado na revista científica 
“Cuadernos de Educaci-
ón y Desarrollo”.

Dr. Bora Kostic, Mé-
dico, Cirurgião Geral e 
pesquisador do Centro 
de Pesquisas e Análises 
Hieráclito - CPAH, um 
dos autores do estudo, 
juntamente com o Pós 
PhD em neurociências, 
Dr. Fabiano de Abreu e o 
Médico Ortopedista Dr. 
Luiz Felipe, explica que 
aspectos biológicos po-
dem interferir na com-
preensão do ser humano.

“O ser humano por 
sua essência já possui 
certa dificuldade na as-
similação de novas opi-
niões [...],, mas a difi-
culdade de aceitar uma 
realidade pode se dar 
por meio de disfunções” 
Afirma no estudo.

Por que mudanças de 
comportamento podem 
ser tão difíceis?

Existem diversas ca-
racterísticas que podem 
influenciar a resistência 
a alterações em rotinas, 
comportamentos e há-
bitos, como genética, 
ambiente e até mesmo 
patologias.

“A genética influencia 
diretamente a habilidade 
cognitiva do ser humano, 
mas também podem ser 
influenciadas por fatores 
externos como trauma 
ambiental, problemas no 
nascimento, deficiências 
nutricionais e necessida-
des sociais [...] As redes 
sociais e a internet são 
de grande impacto na 
vida cotidiana, onde as 
pessoas tendem a se tor-
nar dependentes dessas 
tecnologias para estarem 
incluídos na sociedade”. 

“Memórias já conso-

lidadas podem inferir 
diretamente sobre a ca-
pacidade de aceitação de 
novas ideias, e doenças 
instauradas nas regiões 
frontal e temporal do 
cérebro podem dificultar 
a capacidade da pessoa 
em interpretar intera-
ções sociais, vista a ati-
vidade neurológica do 
córtex pré-frontal como 
as habilidades cognitivas 
e habilidades de julga-
mento pertinentes à esta 
área” Ressalta o estudo.

O impacto de trans-
tornos no controle do 
comportamento

Apesar de a dificul-
dade em controlar o 
comportamento e as al-
terações em sua forma 
estarem relacionadas a 
características do cére-
bro, alguns transtornos 
também podem gerar 
essa dificuldade e alterar 
a forma como o cérebro 
interpreta esse tipo de 
informação.

O lobo frontal do cé-
rebro é a região mais 
fortemente relacionada 
ao comportamento, ele é 
responsável pelo contro-
le de funções executivas 
que envolvem planeja-

mento, controle inibitó-
rio, tomada de decisões 
e memória de trabalho, 
entre outras, que tam-
bém podem ser afetadas 
por transtornos.

“O lobo pré-frontal é 
uma região cerebral que 
é modulada pela dopa-
mina e está relacionada 
à tomada de decisões, 
planejamento, controle 
emocional e comporta-
mental. Indivíduos com 
disfunções nessa região 
cerebral podem apresen-
tar uma visão distorcida 
da realidade, influencia-
da por suas emoções”.

“Eles podem ter um 
raciocínio emocional, 
no qual suas decisões e 
comportamentos são ba-
seados em suas emoções 
e urgências emocionais. 
Essas pessoas podem ser 
extremamente sensíveis 
à crítica e interpretar 
qualquer comentário 
negativo como um ata-
que pessoal. Além disso, 
podem ter um compor-
tamento rude, exigente, 
dependente e ingrato, 
agindo de forma oposta 
aos seus sentimentos 
sensíveis” Afirma no es-
tudo.

Sobre Dr. Bora Kostic
Dr. Velibor Kostić, 

conhecido como Bora 
Kostić, se formou em 
Medicina na Universida-
de Federal de Belgrado, 
na Sérvia, chegando a 
servir na guerra de 1999. 
Especializou-se em Ci-
rurgia Geral e em Cirur-
gia Plástica no Hospital 
Geral de Bonsucesso.

Fez estágio no De-
partamento de Cirurgia 
Plástica, Reconstrutiva 

e Microcirurgia do Insti-
tuto Nacional do Câncer 
(INCA), no Rio de Janei-
ro, revalidou o diploma 
de Medicina na Univer-
sidade Federal de Santa 
Catarina. Bora é mem-
bro Titular da Sociedade 
Brasileira de Cirurgia 
Plástica e membro ativo 
da Sociedade Internacio-
nal de Cirurgia Plástica e 
da Sociedade Americana 
de Cirurgia Estética.

SE PENSO, É PORQUE EXISTO

O ser humano é dotado de cérebro
feito para bem pensar,

mas quantos irmãos descuidados
só vivem para resmungar.

Desde os tempos das cavernas
os homens pensavam um pouco:

só emitiam grunhidos,
para falar era um sufoco.

Hoje as coisas mudaram,
falam sem nenhum zelo.

E muitos, desde pequeninos,
falam pelos cotovelos.

Jesus usou as palavras
somente para educar,
mas o sumo sacerdote
por isso o quis matar.

Eu penso eu falo pouco,
não contesto, não insisto,

se exponho aquilo que penso
é porque ainda existo.

Poesia de Valter Máz Borges, do livro O 
remédio do silêncio, volume 15, da coleção 
Mensagens de fé (editoraoartifice.com.
br). Em homenagem ao Dia da Liberdade 
de Pensamento, celebrado em 14 de julho. 
Todos os livros do autor são filantrópicos.

UM BALANÇO DOS 33 ANOS 
DO ECA

O Estatuto da Criança 
e do Adolescente (ECA), 
sancionado em 13 de julho 
de 1990, completa 33 anos 
em 2023. O documento 
destaca crianças e adoles-
centes como pessoas em 
desenvolvimento físico, 
mental, moral, espiritual 
e social que são sujeitos 
de direitos como vida, 
saúde, alimentação, ed-
ucação, lazer, dignidade, 
respeito e liberdade, além 
de colocá-los a salvo de 
toda forma de negligência, 
discriminação, violência e 
crueldade.

O direito ao respeito 
foi regulamentado nos 
arts. 17, 18, 18-A e 18-B 
do ECA, alterados pela 
Lei 13.010/14, Lei Menino 
Bernardo, e consiste na 
inviolabilidade da integ-
ridade física, psíquica e 
moral da criança e ado-
lescente, abrangendo a 
preservação da imagem, 
identidade, autonomia, 
valores, ideias, crenças, 
espaços e objetos.

A integridade alcança 

a inviolabilidade do corpo 
físico e psíquico protegi-
dos das palmadas, cas-
tigos físicos, tratamento 
desumano, cruel, degra-
dante, abuso moral ou 
vexatório como pretextos 
de correção, disciplina, ed-
ucação pelos pais, famili-
ares, responsáveis, agen-
tes públicos ou pessoa 
encarregada do cuidado.

A palmada, ao con-
trário do que muitos pens-
am, não educa, atemoriza, 
constrange, deixa marcas 
físicas e emocionais nos 
seres em desenvolvimen-
to. Para a lei não são ad-
mitidas palmadas leves 
nem meio humilhante 
de correção disciplinar 
porque os exemplos, lições 
lúdicas, diálogo, paciência 
e amorosidade ensinam 
com eficiência e digni-
dade.

Passados trinta e três 
anos de vigência do ECA 
e o cenário brasileiro, infe-
lizmente, é de violações no 
seio familiar com omissão 
estatal. Em 2021, aler-

taram UNICEF e o Fórum 
Brasileiro de Segurança 
Pública, que 35 mil cri-
anças foram mortas de 
forma violenta no Brasil 
nos cinco anos anteriores.

Em 2022, foi divulgado 
que no ano de 2021 quase 
20 mil casos de maus 
tratos foram registrados 
contra crianças e adoles-
centes, segundo dados do 
Anuário Brasileiro de Se-
gurança Pública. A políti-
ca de proteção integral 
com absoluta prioridade 
desenhada pelo ECA não 
foi implantada em todos 
os lares.

As causas são variadas, 
mas destaco que ainda são 
alimentados os mitos do 
castigo, da palmada e da 
correção física. Também 
não dispomos de pro-
gramas sociais e políti-
cas públicas voltadas ao 
esclarecimento de pais 
ou responsáveis sobre os 
direitos fundamentais do 
ECA.

Após 33 anos, as es-
tatísticas apontam a culpa 

do Estado por omissão 
e a corresponsabilidade 
dos pais pelo descumpri-
mento dos direitos bási-
cos. Às crianças e adoles-
centes, futuras gerações 
do país, restam esperança, 
evolução geracional e soli-
dariedade.

Samantha Dufner é 
autora do livro “Famílias 
Multifacetadas”, Mestre 
em Direitos Humanos, 
advogada e professora.
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De Mogi Mirim

A emoção tomou conta 
da cerimônia de formatura 
da primeira turma do cur-
so de Técnico em Agentes 
Comunitários de Saúde e 
de Endemias de Mogi Mi-
rim, realizado na manhã 
desta segunda-feira (10), 
no “Salão Vermelho” da 
Prefeitura, no Espaço Ci-
dadão.

Vinte e um ACS (Agen-
tes Comunitários de Saú-
de) e seis ACE (Agentes 
de Combate às Endemias) 
concluíram o curso técni-
co do programa “Saúde 
com Agente”, que faz par-
te da Política Nacional de 
Educação para a Saúde do 
Ministério as Saúde, em 
parceria com a UFRS (Uni-
versidade Federal do Rio 
Grande do Sul) e Cosems 
(Conselho de Secretários 

Municipais de Saúde).
O curso teve a duração 

de 10 meses com mais de 
1,2 mil horas/aula. Agora, 
após liberação do Ministé-
rio da Saúde, esses agentes 
passam a ter nível médio e 
serão chamados de TACSs 
(Técnicos de Agente Co-
munitário de Saúde) e TA-
CEs (Técnicos em Agente 
de Combate às Endemias) 
que os habilitam a reali-
zar atribuições diversas, 
entre elas, aferir pressão 
arterial e oxigênio no san-
gue, além de realizar teste 
glicemia durante as visitas 
domiciliar das pessoas que 
necessitam deste tipo de 
controle.

As preceptoras do cur-
so, as enfermeiras Dulce 
Dias Andrade e Elaine For-
migari, bastante emocio-
nadas, enalteceram as 27 
formandas. “Sinto vocês 

mais emponderadas, cons-
cientes, maduras e prepa-
radas para os desafios des-
sas profissões”, ressaltou 
Dulce.

Elaine completou que 
todas (alunas e precep-
toras) cresceram juntas 
nesses 10 meses de curso. 
“Fico emocionada com o 
sucesso de vocês”, acres-
centou. A vereadora Mara 
Choqueta, representando 
a Câmara, desejou sorte às 
formandas, dizendo que 
elas são importantíssimas 
para a saúde pública do 
Município.

A secretária de Saúde, 
Clara Alice Franco de Al-
meida Carvalho, fez ques-
tão de agradecer as precep-
toras e a enfermeira Sônia 
Santos, no NEPH (Núcleo 
de Educação Permanen-
te em Saúde), afirmando 
que esse curso também vai 

contribuir para melhorar, 
cada vez mais, a Saúde do 
Município e do país, lem-
brando que outros 200 mil 
alunos também estão se 
formando em várias cida-
des brasileiras.

NOVO CURSO
Clara anunciou ainda 

que já negocia com o Mi-
nistério da Saúde, a se-
gunda turma do curso de 
técnicos em Saúde para 
Mogi Mirim. Por último, o 
prefeito Paulo Silva recor-
dou as dificuldades que en-
frentou nos anos de 1980, 
quando a saúde, segundio 
suas próprias palavras, era 
muito precária na cidade.

Também contou que 
em sua primeira gestão 
(1997-2000), implantou 
os ACSs e ACEs em Mogi 
Mirim. “Não tenho a me-
nor dúvida de que, com 
esses técnicos, quem sairá 

ganhando serão os mo-
gimirianos”, arrematou. 
No final, a formanda ACS 
Juliana Aparecida Soares, 
falando em nome dos for-
mandos, agradeceu a to-
dos e desejou boa sorte aos 
colegas.

“Acho esse curso im-
portante, pois tenho mais 
de 15 anos de profissão e 
jamais havia feito um cur-
so. Para mim, foi ótimo”, 
comemorou Márcia Ber-

nardo Guimarães, TACE. 
A colega dela, Rosângela 
Barbosa da Silva (TACS) 
afirmou que o curso pro-
porcionou um crescimento 
profissional a todos. “An-
tes, estávamos estagnadas, 
praticamente invisíveis em 
nosso trabalho”, compa-
rou. Bruna Maiara da Silva 
(TACS) resumiu bem o que 
todas estavam sentindo: 
“A gente foi, finalmente, 
valorizada”.

Prefeitura forma 1º turma de técnicos em agentes 
comunitários de saúde e de endemias

Mogi Mirim realiza sua 1ª conferência municipal de 
segurança alimentar e nutricional

MMR-371: asfaltamento no acesso de Martim 
Francisco até a SP-340 entra na fase final

Educação realiza manutenção e reformas em prédios 
escolares do município

Meio Ambiente promove reaproveitamento de 
resíduos de árvores com estruturas de madeira

De Mogi Mirim

Promovida pelo Com-
sea/MM (Conselho Munic-
ipal de Segurança Alimentar 
e Nutricional Sustentável 
de Mogi Mirim) e pela Pre-
feitura de Mogi Mirim, por 
meio das Secretarias de 
Agricultura e de Assistên-
cia Social, foi realizada na 
manhã da terça-feira (11), 
a 1ª Conferência Municipal 
de Segurança Alimentar e 
Nutricional de Mogi Mirim, 
que teve como objetivo for-
talecer a aprimorar as políti-
cas públicas, promovendo 
debates para priorizar ideias 
e propostas que venham 
ampliar e reforçar os com-

promissos públicos para a 
promoção e soberania da 
segurança alimentar. 

Sob a temática “Erradi-
car a fome e garantir direitos 
com Comida de Verdade, 
Democracia e Equidade”, a 
conferência contou com o 
palestrante Alessandro Luis 
Piolli, que abordou o assun-
to com informações técnicas 
e de forma didática à plateia, 
composta por cerca de 50 
pessoas.

Na abertura do even-
to, o prefeito Paulo Silva 
destacou que ‘o grande de-
safio enquanto sociedade 
é retirarmos nosso país 
novamente do mapa da 
fome’. “Mesmo num país 

que produz muito alimento 
e tenha geração de emprego 
e renda novamente, tem 
uma parcela da população 
que não vai se incluir na 
vida social. Isso é histórico. 
Uma cidade como Mogi 
Mirim com um orçamento 

de R$ 700 milhões ao ano 
ninguém poderia estar pas-
sando fome. Esse também é 
um desafio nosso, enquanto 
mogimirianos”, frisou.  

Durante a discussão dos 
eixos temáticos da conferên-
cia, foram levantadas, vota-

das e aprovadas 14 propos-
tas que serão encaminhadas 
à conferência regional, como 
fomentar ações intersetori-
ais que incentivem políticas 
de geração de renda para a 
agricultura familiar e públi-
cos prioritários e minorias, 
que estejam em situação 
de insegurança alimentar, 
ampliação dos requisitos 
para que mais municípios 
sejam contemplados pelo 
programa Cesta Verde do 
Governo do Estado de São 
Paulo, direcionado para 
a complementação da al-
imentação das famílias 
em situação de vulnera-
bilidade social; e garantir 
ações de educação perma-

nente para trabalhadores, 
gestores e população sobre 
os princípios e diretrizes da 
participação social e o papel 
dos conselhos e conselheiros 
no fortalecimento das políti-
cas públicas, dentre outras. 

Ocorreu, ainda, a 
definição dos delegados a 
representarem o município 
na etapa regional, sendo 1/3 
do Poder Público (1 titular e 
1 suplente) e 2/3 da Socie-
dade Civil (2 titulares e 2 
suplentes).

O próximo passo pós 
conferência será o envio do 
relatório e demais docu-
mentos, conforme diretrizes 
do Estado.

De Mogi Mirim

Mais uma importante 
obra viária em Mogi Mirim 
está na reta final. A Pre-
feitura em parceria com 
o governo estadual está 
prestes a atender a antiga 
reivindicação de mora-
dores e produtores ru-
rais da região de Martim 
Francisco: o asfaltamento 
da MMR-371, a rodovia 
vicinal Oscar Ferreira de 

Mello. Com extensão de 
3,241 km, a via se estende 
desde a avenida Luiz Pilla, 
em Martim Francisco, até o 
km 154 da SP-340 (rodovia 
Governador Doutor Ad-
hemar Pereira de Barros). 
“É uma conquista para 
a região. A obra irá pavi-
mentar sonhos, permitirá 
a geração de empregos e 
renda, além de facilitar 
o acesso aos serviços de 
atendimento como am-

bulância, o Samu (Serviço 
de Atendimento Móvel de 
Urgência), bem como o 
escoamento da produção 
agrícola. O asfaltamento 
irá alavancar uma série de 
benefícios para a região”, 
frisou o prefeito Paulo Sil-
va.

Em cooperação com 
a Secretaria de Obras e 
Habitação Popular, o pro-
jeto elaborado pelo DER 
(Departamento de Estra-

das e Rodagem) prevê, 
além da pavimentação, 
dispositivos de segurança, 
acesso aos bairros rurais, 
bem como a sinalização 
viária com a demarcação 
de faixas no solo e a in-
stalação de placas. Com a 
colaboração do deputado 
estadual Barros Munhoz, 
o trecho recebeu investi-
mento de R$ 8,2 milhões 
através do programa es-
tadual “Novas Vicinais”. 

A iniciativa beneficiará 
milhares de usuários que 
trafegam diariamente pelo 
local, dentre moradores da 
região e produtores rurais 
de Martim Francisco, além 
das chácaras São Francis-
co e Sol Nascente, Usina 
Esmeralda e Aparecidinha. 

Iniciada em janeiro, 
a obra, além de propor-
cionar mais segurança 
viária e a modernização 
da  MMR-371, também 

permitirá o desenvolvi-
mento econômico da 
região pelo fato de facilitar 
o escoamento de produtos 
agrícolas. “É uma obra que 
atenderá à população nos 
mais diferentes aspectos, 
como segurança, mobili-
dade viária, bem como a 
garantia de crescimento 
econômico, pois facilitará 
a comercialização da pro-
dução agrícola na região”, 
concluiu o prefeito. 

De Mogi Guaçu 

A Secretaria Munici-
pal de Educação promove 
neste mês serviços de ma-
nutenção e reformas nos 
prédios dos Centros de 
Educação Infantil (CEIs), 
das Escolas Municipais de 
Educação Infantil (EMEIs) 
e das Escolas Municipais 
de Ensino Fundamental 
(EMEFs). As melhorias, 
feitas por equipes contrata-
das e da própria Secretaria 

de Educação, acontecem 
neste mês para aproveitar o 
período de férias escolares 
dos alunos.

Os serviços passam por 
instalação de aparelhos de 
ar-condicionado, reformas 
em banheiros e cozinhas, 
troca de caixa d’água e in-
stalação de pisos na par-
te interna e externa dos 
prédios, além de pintura 
em áreas internas das esco-
las, como corredores e salas 
e em toda área externa. A 

previsão para a finalização 
desse trabalho é para o final 
de julho.

“Temos atuado nessa 
frente de trabalho duran-
te todo o ano, que é mel-
horar as unidades escolares 
do nosso município, para 
que alunos e profission-
ais tenham um ambiente 
mais cuidado e preservado. 
Aproveitamos o período de 
férias para não prejudicar 
o andamento das aulas e 
os projetos das escolas”, 

comentou o secretário de 
Educação, Paulo Paliari.

Ao todo, são oito as es-
colas que estão receben-
do as melhorias: EMEF 
Adirce Cenedeze Caveanha, 
no Jardim Ypê V; EMEF 
Profª Cleonice Ap. da Cruz. 
K. Thiele, no Jardim Ypê 
I; EMEF Profª Claudina 
de Oliveira Ramos, nas 
Chácaras Alvorada; EMEI 
Francisca de Lima, no Jar-
dim São Carlos; CEI Sinésio 
Ramos, no Jardim Novo II; 

CEI Leonor Mendes de Bar-
ros, no Jardim Esplanada; 
CEI Maria Cândida da Sil-
va, no Jardim Bandeirantes 
e CEI Maestro Geraldo Ve-
dovello, no Jardim Novo I.

Na EMEI Francisca de 
Lima, por exemplo, equipe 
realiza diversos serviços, 
como pintura em duas 
salas de aula, cozinhas, em 
dois banheiros, no pátio 
e em toda a parte externa 
do prédio. Dois aparelhos 
de ar-condicionado serão 

instalados, além de uma 
espécie de mural, onde as 
crianças vão colocar suas 
mãos pintadas de tintas 
para uma recreação.  

Já no CEI Sinésio Ra-
mos, o serviço está a todo 
vapor. A pintura já foi ex-
ecutada no corredor prin-
cipal do prédio, em cinco 
salas, na parte externa, 
além da instalação de piso 
no solário e instalação de 
dois aparelhos de ar-condi-
cionado.

De Mogi Mirim

A Prefeitura de Mogi 
Mirim, por meio da Sec-
retaria de Meio Ambi-
ente, iniciou na semana 
passada os trabalhos no 
tronco da figueira que 
caiu na Praça Floriano 
Peixoto, o Jardim Vel-
ho, que será mantido no 
local e reaproveitado na 

forma de uma estrutura 
de madeira, inspirada no 
que foi feito no Parque 
Ibirapuera pelo artesão 
Hugo França. Essa é uma 
forma de valorizar a ár-
vore histórica, que infe-
lizmente foi plantada em 
condições inadequadas 
há mais de cem anos, em 
um canteiro com restrição 
de espaço que sufocou as 

raízes e comprometeu sua 
ancoragem de suas raízes 
o que, eventualmente, 
levou à queda da árvore 
no período chuvoso.

No momento, o tronco 
permanece no local se-
cando ao ar para terminar 
de ser descascado e ter a 
madeira trabalhada, um 
serviço que a Secretaria de 
Meio Ambiente já iniciou 

com recursos próprios. A 
árvore também possuía 
duas colmeias de abel-
has nativas sem ferrão, 
que foram removidas do 
tronco caído com a ajuda 
dos bombeiros e de um 
apicultor especializado.

Anteriormente, a Sec-
retaria de Meio Ambiente 
já havia aproveitado tron-
cos de árvores caídas para 

fazer objetos rústicos, 
como bancos e placas do 
Bosque das Jabuticabei-
ras e um banco instalado 
no Centro de Especiali-
dades Médicas (CEM), 
onde podem ser utiliza-
dos pelos usuários.

Lembrando que, re-
centemente foi divulga-
do que a Secretaria de 
Meio Ambiente contratou 

um serviço especializado 
de avaliação de árvores 
históricas das praças cen-
trais, incluindo o Jar-
dim Velho, para definir 
o manejo mais adequado 
para preservar essas ár-
vores com segurança, 
buscando evitar quedas 
de árvores como acon-
teceu com a figueira em 
questão.



Sexta 
14 de Julho de 20234 Correio do Povo

De Mogi Guaçu 

A Secretaria Munici-
pal da Educação rece-
beu 105 inscrições de 
estudantes interessa-
dos no subsídio trans-
porte para esse ano. O 
novo processo inclui, 
além dos universitá-
rios, os estudantes do 
ensino médio técnico e 
profissionalizante des-
de que estejam dentro 
dos critérios de renda 
familiar estabelecidos 
pela Lei nº 5.731, de 
autoria do prefeito Ro-
drigo Falsetti.

“Acreditamos que 
dentro de 10 dias já te-
remos concluída toda a 
etapa de avaliação so-
cioeconômica de cada 
um dos estudantes. 
Daí, faremos a divul-
gação e os percentuais 
liberados para cada 
um deles e tudo pode-
rá ser acompanhado de 
forma online pelo inte-
ressado”, comentou o 
secretário municipal da 
Educação, Paulo Palia-
ri.

Pela nova lei, podem 
ser beneficiados os es-
tudantes cuja renda 

mensal familiar líquida 
comprovada seja infe-
rior ou igual ao corres-
pondente a três vezes 
e meio o valor do sa-
lário mínimo. O valor 
repassado será uma 
porcentagem do que o 
estudante gasta com 
o transporte, sendo 
essa porcentagem de-
terminada pela renda 
familiar líquida men-
sal. A lei pode ser con-
ferida no link https://
dosp.com.br/exibe_
do.php?i=MzUxMzUx, 
páginas 4 e 5.

De acordo com a lei, 

será feita uma análise 
socioeconômica de to-
dos os cadastramentos 
pelas assistentes so-
ciais da Secretaria Mu-
nicipal de Assistência 
Social, com apoio dos 
monitores de informá-
tica da Secretaria Mu-
nicipal de Tecnologia 
e Inovação e equipe da 
própria Educação. O 
estudante pode acom-
panhar todo o processo 
pelo link http://mogi-
guacu.educaon.com.
br/subsidio-universita-
rio/.

“Toda a movimen-

tação processual pode 
e deve ser acompanha-
da pelo estudante por 
meio da plataforma 
criada pela Secretaria 
de Tecnologia. Por meio 

deste canal os avaliado-
res poderão requisitar 
maiores informações e 
documentações com-
plementares”, comen-
tou o Paulo Paliari.

Educação analisa 105 solicitações de subsídio 
transporte; avaliação socioeconômica é feita

De Mogi Mirim

A falta repentina de 
farmacêuticos na rede de 
atenção básica, obrigou a 
Secretaria Municipal da 
Saúde a modificar o ho-
rário de atendimento em 
farmácias de quatro UBSs 

(Unidade Básicas de Saú-
de) da cidade.

Essa mudança foi cau-
sada devido a saída de 
quatro farmacêuticos, 
praticamente no mesmo 
mês, deixando a equipe 
reduzida. Portanto a par-
tir de agora, a farmácia do 

UBS do Jardim Planalto 
estará atendendo à popu-
lação, três  vezes por se-
mana, as terças, quintas e 
sextas-feiras, das 8h00 às 
16h00.

Já no Distrito de Mar-
tim Francisco, o aten-
dimento, também das 

8h00 às 16h00, as segun-
das e quartas-feiras. Os 
mesmos dias da semana 
também serão aplicados 
na farmácia da UBS do 
Parque do Estado. Por 
último, a UBS do bairro 
Maria Beatriz vai funcio-
nar de segundas, terças e 

quintas-feiras, das 8h00 
às 16h00.

Nas demais UBSs da 
cidade, Jardim Paulista, 
Santa Cruz, Santa Clara, 
Albejante e Seixas, tudo 
continua como antes, ou 
seja, se segunda a sexta-
-feira, das 8h00 às 16h00. 

Apesar da falta de profis-
sionais para as farmácias, 
a Secretaria informa que 
o usuário não será preju-
dicado, uma vez que as 
UBSs têm condições de 
atender a demanda nos 
locais onde houve redução 
dos dias de atendimento.

De Mogi Guaçu 

Quem passa pela Rua 

Chico de Paula já observa 
a via de cara nova. Equi-
pe da Secretaria de Obras 

e Mobilidade (SOM) pro-
moveu a sinalização de 
solo nos trechos que já 
receberam asfalto novo. 
O trabalho, além de me-
lhorar o visual e indicar 
uma organização para o 
tráfego de veículos, den-
tro das normas de trân-
sito, visa dar mais segu-
rança aos motoristas e 
pedestres.

“É um cuidado de-
terminado pelo prefeito 
Rodrigo Falsetti que visa 
dar mais segurança para 
a população em geral. 

Se respeitada, a sinali-
zação ajuda a evitar aci-
dentes e proteger a vida 
de pedestres, ciclistas e 
condutores de veículos”, 
comentou o secretário de 
Obras e Mobilidade, Da-
niel Rossi ao lembrar que 
os serviços na Chico de 
Paula avançam.

A revitalização da Rua 
Chico de Paula prevê 
novas guias e sarjetas, 
canteiros, faixas eleva-
das para a passagem de 
pedestres, além de PVs 
(Poços de Visita), que 

possibilitam acesso às 
redes do Samae (Servi-
ço Autônomo Municipal 
de Água e Esgoto). Os 
canteiros ainda estão em 
execução, assim como o 
recapeamento asfáltico.

Os trabalhos de revi-
talização da Rua Chico 
de Paula prosseguem e, 
nesta semana, a empre-
sa Simoso, responsável 
pelo trabalho, realiza o 
recapeamento num novo 
trecho da via, a partir do 
cruzamento com a Rua 
Manoel de Paula, pas-

sando pela Rua João Tei-
xeira até a Praça Antônio 
Giovani Lanzi, na Capela.

A instalação dos novos 
canteiros também é fei-
ta, sendo que os antigos 
serão retirados, assim 
como as folheiras e ban-
cos existentes ao longo 
da via. Após esta fase, se-
rão colocados novos ban-
cos e, depois, equipe da 
Secretaria de Agricultu-
ra, Abastecimento e Meio 
Ambiente (SAAMA) irá 
fazer novo paisagismo.

De Itapira

Na manhã de ontem, 
diversos setores e de-
partamentos da Prefei-
tura – sob a coordena-
ção das Secretarias de 
Serviços Públicos e de 
Agricultura e Meio Am-
biente – promoveram 

uma ação conjunta de 
limpeza nas margens 
do Ribeirão da Penha. 

Os trabalhos inicia-
ram pouco depois das 
7h00 e seguiram até 
perto das 13h00, re-
sultando na retirada de 
quatro caminhões de 
resíduos e inservíveis 

como madeiras, restos 
de móveis, materiais 
recicláveis e outros. 

No ano passado, em 
junho, uma atividade 
semelhante foi reali-
zada no mesmo local 
junto com a ação nas 
casas ao entorno para 
retirada de criadouros 

do mosquito Aedes ae-
gypti. Dessa vez, uma 
das preocupações das 
autoridades é referen-
te à Febre Maculosa, 
transmitida pelo carra-
pato-estrela e que está 
associada à presença 
de capivaras.

Assim como em 

2022, as pessoas em si-
tuação de rua que ocu-
pavam a margem do rio 
já haviam sido comuni-
cadas com antecedên-
cia para que retirassem 
os pertences pessoais 
e também receberam 
orientações acerca dos 
serviços disponíveis 

no município, dentre 
eles o atendimento no 
Centro Pop e no Abrigo 
Bem Querer.

comunicacao@itapi-
ra.sp.gov.br

(19) 3863.0700/ 
3 8 4 3 . 9 1 0 7 / 
99813.4051 (Whatsa-
pp)

De Itapira

Aconteceu na tarde des-
ta terça-feira, 11, a inaugu-
ração da Estação do Corpo 
de Bombeiros de Itapira. 
Quinze bombeiros da Po-
lícia Militar irão compor o 
efetivo e a partir de hoje já 
irá atender às solicitações 
da população pelo telefone 
193.

A cerimônia contou 
com a presença do Secre-
tário de Segurança Pública 
do Estado, Guilherme Der-
rite, do prefeito Toninho 
Bellini, do vice Mário da 
Fonseca, do Comandante 
do Corpo de Bombeiros 
Cel Jefferson de Mello, do 
comandante do 7° Grupa-
mento de Bombeiros Ten 
Cel PM Eglis Roberto Chia-
chirini, da Comandante do 
1° Pelotão de Bombeiros 
de Mogi Guaçu 1° Ten PM 
Laís Marcatti Tofanello, do 
Comandante da Estação 
de Bombeiros de Itapira 

2° Sgt PM Fernando Hen-
rique da Costa e outras au-
toridades. O ex-secretário 
de Defesa Social de Itapira, 
Coronel Almeida, que con-
duziu parte do processo da 
vinda do Corpo de Bom-
beiros para Itapira, tam-
bém esteve presente.

O Tenente Coronel 
Eglis Roberto Chiachirini, 
Comandante do 7? Gru-
pamento de Bombeiros, 
enalteceu os esforços do 
prefeito Toninho Bellini 
e do vice Mário da Fonse-
ca para a vinda do corpo 
de bombeiros de Itapira e 
elogiou o trabalho da De-
fesa Civil e também dos 
bombeiros voluntários que 
agora irão trabalhar junto 
com a corporação. “Será 
uma parceria totalmente 
integrada e irmanada em 
prol da população itapi-
rense. Estamos trazendo o 
que há de melhor no aten-
dimento às emergências e 
entregando para esses 15 

homens e mulheres novos 
equipamentos e veículos 
para o atendimento emer-
gencial”, disse. 

O Comandante do Cor-
po de Bombeiros, Cel Jef-
ferson de Mello, também 
exaltou a iniciativa do Pre-
feito em trazer uma Esta-
ção para Itapira e destacou 
os investimentos realiza-
dos pelo Estado, dentre 
eles o novo Auto Bomba 
de Salvamento e a Unida-
de de Resgate, que juntos 
somam aproximadamente 
R$ 2,3 milhões. “Itapira 
que já tinha a equipe de 
socorro, trabalhará ombro 
a obro com o objetivo de 
salvar vidas, preservar o 
patrimônio e o Meio Am-
biente e apoiar a Defesa 
Civil, tudo em prol da po-
pulação. Esperamos que 
essas duas viaturas traba-
lhem muito pouco e que 
a população não precise 
de nós. Mas caso precise, 
estaremos disponíveis 24 

horas por dia, sete dias da 
semana pelo telefone 193”.

Em seu discurso, o pre-
feito Toninho Bellini lem-
brou que as tratativas para 
trazer o Corpo de Bombei-
ros para a cidade foram 
iniciadas ainda em 2021 e 
mencionou a importante 
participação do ex-secre-
tário municipal Coronel 
Almeida. Ele também ofi-
cializou o anúncio da ces-
são de uso de um imóvel 
com área de 1.074 m² pelo 
prazo de 20 anos ao Corpo 
de Bombeiros, cujo projeto 
de lei já está em tramitação 
na Câmara Municipal. “A 
partir de hoje teremos nos-
sa Defesa Civil e o Corpo 
de Bombeiros atuando e, 
dependendo da ocorrên-
cia, as duas corporações 
trabalharão juntas. Den-
tro desse contexto quero 
parabenizar nossa Defesa 
Civil e dar boas vindas ao 
Corpo de Bombeiros, pois, 
teremos a partir de agora, 

uma força ainda maior”. 
Ele ainda revelou que fez 
o pedido do custeio para 
construção da nova sede 
do Corpo de Bombeiros e 
recebeu sinal positivo do 
secretário Guilherme Der-
rite.

Representando o Go-
vernador Tarcísio de Frei-
tas, o Secretário de Segu-
rança Pública do Estado de 
São Paulo Guilherme Der-
rite – que é Policial Militar 
e atuou como oficial do 
Corpo de Bombeiros – res-
saltou que o compromis-
so da gestão estadual é de 
levar um serviço de qua-
lidade para a população, 
ampliar o bom serviço que 
já vem sendo executado e a 
capacidade de atendimen-
to. “O que temos de mais 
valor aqui são esses ho-
mens e mulheres que estão 
preparados para o atendi-
mento. Temos profissio-
nais e equipamentos de 
alta qualidade para salvar 

vidas. O tempo de respos-
ta será muito mais rápido 
e sabemos quanto cada 
segundo faz a diferença. 
Vocês estão salvando vidas 
com essa inauguração”. 
Ele também confirmou a 
viabilização da verba para 
construção da nova sede. 
“Fica aqui o meu compro-
misso de construir uma 
nova sede com recursos 
próprios da Secretaria de 
Segurança Pública do Es-
tado para a cidade de Ita-
pira”, declarou.

A Estação do Corpo de 
Bombeiros de Itapira está 
instalada na Avenida Co-
mendador Virgolino de 
Oliveira, n° 400, Jardim 
Ivete, junto com a Defesa 
Civil. O atendimento de 
emergência é pelo telefone 
193.

comunicacao@itapira.
sp.gov.br

(19) 3863.0700/ 
3843.9107/ 99813.4051 
(Whatsapp)

FARMÁCIAS DAS UBSs: Saúde divulga novo 
calendário e horários de atendimento

Revitalização: Rua Chico de Paula começa a ser 
sinalizada em trechos com asfalto novo

Secretarias fazem ação conjunta de limpeza das 
margens do Ribeirão da Penha

Estação do Corpo de Bombeiros é inaugurada 
em Itapira
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Reportagem: Susi 
Baião

R$3.10 foi o valor 
roubado

A ação rápida da 
Polícia Militar salvou 
a vida de um homem 
que estava sendo víti-
ma de um assalto. Por 
volta das 14h deste sá-
bado (8), na Avenida 
da Saúde, no bairro 
Saúde, em Mogi Mi-
rim, um criminoso de 
31 anos foi preso em 
flagrante após roubar, 
ferir e ameaçar um se-
nhor com um pedaço 

de espelho quebrado.
Os policiais cabos 

Arcanjo e Franco es-
tavam em patrulha-
mento na área quando 
avistaram um senhor 
em um ponto de ôni-
bus todo ensanguenta-
do pedindo socorro. Ao 
se aproximarem, per-
ceberam que havia um 
indivíduo segurando 
um pedaço de espelho 
próximo ao pescoço da 
vítima, ameaçando-o. 
Sem hesitar, os poli-
ciais agiram e aborda-
ram o suspeito, identi-

ficado como M.F.LS.
Durante a revista, 

foi encontrado no bol-
so da calça do crimi-
noso uma quantia de 
apenas R$ 3,10, per-
tencente à vítima.

A identidade do se-
nhor ferido não foi 
revelada, mas as in-
formações prelimina-
res indicam que ele foi 
atacado de forma sur-
preendente pelo agres-
sor, sofrendo lesões 
causadas pelo vidro 
quebrado. Felizmente, 
graças à intervenção 

imediata da PM, a ví-
tima recebeu o socorro 
necessário no hospital 
local.

O suspeito foi ime-
diatamente detido e 
encaminhado pelos 
policiais à delegacia, 
onde foi autuado em 
flagrante pelos cri-
mes de roubo, lesão 
corporal e ameaça. A 
resposta rápida da Po-
lícia Militar foi funda-
mental para evitar um 
desfecho trágico nessa 
situação.

Reportagem: Susi 
Baião

A Polícia Militar de 
Mogi Mirim, foi acionada 
para atender uma ocor-
rência de roubo a um esta-
belecimento comercial, na 
manhã dessa terça-feira 
(11), localizado no centro 
da cidade. Em uma ação 
rápida e eficiente, as forças 
de segurança mobilizaram 
viaturas do Batalhão, da 
2ª Companhia, da Força 
Tática e da ROCAM para 
atender ao chamado.

Ao chegarem ao local, 
uma equipe designada 

para o caso, avistou três 
indivíduos saindo do es-
tabelecimento comercial. 
Ao perceberem a presença 
das viaturas, os assaltan-
tes empreenderam fuga 
pelas ruas da área central 
da cidade. Contudo, gra-
ças a agilidade e eficiência 
dos policiais e com apoio 
de outras viaturas, os cri-
minosos foram intercep-
tados e detidos no cruza-
mento da Rua Paysandu 
com a Rua Padre José.

Durante a abordagem, 
foram encontradas duas 
armas de fogo, uma pisto-

la e um revólver, além da 
recuperação de 237 apa-
relhos celulares e tablets 
que haviam sido rouba-
dos durante o assalto. A 
ação policial, pautada no 
profissionalismo, compe-
tência e trabalho em equi-
pe, resultou na prisão dos 
infratores e na retirada de 
mais duas armas de circu-
lação.

A prisão dos envolvidos 
e a recuperação dos bens 
roubados representam 
uma vitória para a segu-
rança pública da cidade e 
reforçam o compromisso 

das forças de segurança 
em garantir a tranquilida-
de e o bem-estar da popu-
lação.

Os presos foram en-
caminhados à delegacia 
local, onde serão toma-
dos como medidas legais 
cabíveis. A ação bem-su-
cedida também ressalta a 
importância da colabora-
ção entre a polícia e a co-
munidade, uma vez que 
o acionamento imediato 
por parte dos cidadãos foi 
fundamental para o suces-
so dessa operação.

Básica 
Local: CEGEP
Manhã: 8h às 11h
Seminário da Pri-

meira Infância
Educação Infantil e 

1º Anos – Professores, 
Auxiliares de Educação 
e Auxiliares de Educação 
Inclusiva

Dias: 18 e 20/07 
Local: Centro de Con-

venções ICPI (Jardim 
Novo II)

Dia: 19/07 
Local: Faculdade 

Franco Montoro
Tema: “O Compro-

misso com as infâncias 
que queremos viver em 
Mogi Guaçu”

R e p o r t a -
gem: Susi Baião 
 
Um trágico incidente 
chocou a cidade de Mogi 
Mirim, na noite dessa 
quarta-feira (12), quando 
um casal foi encontrado 
morto com o corpo car-
bonizado numa residên-
cia no Jardim do Lago. 
A polícia civil está con-
duzindo a investigação 
para determinar se foi 
um caso de feminicídio, 
no qual o homem teria 
matado a esposa antes 
de atear fogo na casa 
e tirar a própria vida. 
As vítimas foram iden-
tificadas como Gabrieli 
Cristina Batista da Silva, 
de 25 anos, uma mani-
cure, e Luiz Gustavo da 
Silva, de 32 anos, um co-
letor de lixo. Segundo in-
formações preliminares, 
o casal estava enfrentan-
do conflitos e vivia em 
constantes desencontros. 

O incidente foi desco-
berto por vizinhos que 
perceberam o incên-
dio na casa, localizada 
na rua Arthur Juliani, e 
acionaram os Bombei-
ros Civis Municipais.  
As chamas foram con-
tidas pelos bombeiros, 
com a ajuda de vizinhos. 
Ao entrar na residência, 
eles encontraram o corpo 
de Luiz Gustavo enforca-
do com um fio no quar-
to. Ao lado da cama, o 
corpo de Gabrieli estava 
enrolado em um lençol. 
A suspeita inicial é de 
que o homem cometeu 
feminicídio seguido de 
suicídio, já que o local 
indica que ele teria mata-
do a mulher, incendiado 
o imóvel e, em seguida, 
tirado sua própria vida. 
Peritos do IC (Instituto 
de Criminalística) foram 
acionados e periciaram 
o local. Moradores próxi-
mos e familiares afirma-

ram que as brigas eram 
constantes entre o casal. 
A Polícia Civil conduziu 
o inquérito sobre a morte 

de Gabrieli, incluindo a 
motivação por trás do 
incidente. A hipótese de 
feminicídio será minu-

ciosamente examinada, 
buscando esclarecer as 
circunstâncias que le-
varam a esse trágico 

desfecho para o casal. A 
comunidade local está 
profundamente abalada 
por esse acontecimento.

Idoso quase morre durante assalto; polícia chegou 
na hora, salvou a vítima e prendeu o criminoso

Polícia militar prende trio em flagrante por assalto, 
apreende armas e recupera objetos roubados em 

Mogi Mirim

Educação promove formação para os servidores que 
atuam na rede municipal de ensino 

Polícia investiga se corpo do casal carbonizado 
em Mogi Mirim é resultado de feminicídio 

seguido de suicídio

De Mogi Mirim

Dando prosseguimen-
to aos investimentos ma-
ciços na área da Saúde, 
a Prefeitura assinou, na 
terça-feira (11), o con-
trato de compra de dois 
aparelhos endoscópicos 
que, juntos, vão realizar 
exames de colonoscopia e 
endoscopia digestiva alta. 
Os investimentos são de 
aproximadamente R$ 1,4 
milhão. 

A aquisição desses 

equipamentos vem suprir 
uma carência histórica de 
Mogi Mirim nesta área, já 
que até esta data, a Secre-
taria de Saúde tinha que 
encaminhar os pacientes 
para outras cidades ou 
terceirizar os exames. Os 
novos aparelhos, todas de 
última geração, vão fun-
cionar no Centro de Diag-
nóstico do CEM (Centro 
de Especialidades Médi-
cas), recentemente inau-
gurado pelo prefeito Pau-
lo Silva.

O segundo equipa-
mento vai operar na San-
ta Casa e vai se juntar 
a outros aparelhos ad-
quiridos recentemente 
pela atual administração, 
como o novo tomógra-
fo, o raio-x e o ultrassom 
com doppler. Para Paulo 
Silva, os novos endoscó-
pios também trarão um 
avanço fenomenal para 
o SUS (Sistema Único de 
Saúde), além de agilizar 
os exames requisitados 
na rede de atenção básica 

de Saúde. 
“Aos poucos, estamos 

equipando e modernizan-
do a Santa Casa e o CEM 
para reduzir nossa depen-
dência de serviços tercei-
rizados ou realizados em 
outras cidades”, observou 
o prefeito. Vale lembrar 
que este ano, por exem-
plo, a Secretaria de Saú-
de, para suprir a deman-
da por endoscopia, teve 
que adquirir um “pacote” 
de exames de uma clínica 
particular de Limeira. 

Prefeitura adquire dois aparelhos para 
endoscopia e colonoscopia
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De Mogi Guaçu

Estão abertas as ins-
crições para o Curso 
de Capacitação Técnica 
Paralímpica que será 
realizado em Mogi Gua-
çu no período de 18 a 21 
de julho. No dia 18, os 
participantes serão re-
cebidos no Centro Cul-
tural e nos demais dias 
no SESI. Professores 
de Educação Física, es-
tudantes de Educação 
Física do último ano de 
graduação e professores 
da rede pública de en-
sino não formados em 
Educação Física, mas 
que atuam em aulas 

com conteúdo esportivo 
com comprovação das 
aulas ministradas são o 
público-alvo.

A capacitação será 
realizada para oito mo-
dalidades: Atletismo, 
Futebol de 5, Goalball, 
Tênis de Mesa, Nata-
ção, Bocha, Ciclismo e 
Vôlei Sentado. O curso 
é gratuito com certifica-
ção. Para se inscrever e 
obter mais informações 
acesse o site http://
www.paralimpico.com.
br. As vagas são limita-
das. O Curso de Capa-
citação Técnica é reali-
zado pelo Programa de 
Desenvolvimento Pa-

ralímpico em parceria 
com a Secretaria Muni-
cipal de Esporte e Lazer 
(SEL).

O Programa Para-
límpico, através da 
Capacitação Técnica, 
proporciona a oportu-
nidade de desenvolver 
aptidões teóricas e prá-
ticas a professores de 
educação física da rede 
pública, privada, de en-
tidades e clubes do Es-
tado de São Paulo com 
o intuito de fomentar o 
esporte Paralímpico. As 
aulas práticas têm como 
objetivo, além da apli-
cação dos conceitos e 
técnicas, desenvolver os 

fundamentos básicos e 
adaptações necessárias 
para iniciar e dar con-
tinuidade ao processo 
educativo-esportivo em 
modalidades esportivas 
individuais e coletivas.

SERVIÇO
Capacitação Técnica 

Paralímpica
De 18 a 21 de Julho
18 de Julho - Centro 

Cultural Mogi Guaçu
Avenida dos Traba-

lhadores, nº 2.561 - Jar-
dim Camargo

 19 a 21 de Julho
SESI Mogi Guaçu
Rua Eduardo Figuei-

redo, nº 300 - Jardim 
Veneza

De Mogi Guaçu 

No domingo, dia 9 de 
julho, a equipe de ciclis-
mo da Secretaria Muni-

cipal de Esporte e Lazer 
(SEL) marcou presença 
na 73ª edição da tradi-
cional Prova Ciclística 9 
de Julho. A competição 

foi realizada em um cir-
cuito de 20km montado 
na via expressa da Mar-
ginal Pinheiros, em São 
Paulo. O melhor resulta-
do de Mogi Guaçu foi da 
atleta Valdinéia da Silva 
Brandino dos Santos, 
que conquistou o quarto 
lugar na categoria 40 a 
49 anos.

A Prova Ciclística 9 de 
Julho, organizada pela 
Federação Paulista de 
Ciclismo com supervisão 
da Confederação Brasi-
leira de Ciclismo, contou 

pontos para os rankin-
gs de estradas paulista e 
brasileiro. A 73ª edição 
marcou o retorno da pro-
va para as ruas de São 
Paulo. A prova teve início 
às 6h30 da manhã, quan-
do foi dada a largada para 
as categorias femininas, 
sendo um percurso de 
duas voltas no circuito, 
totalizando 40 km.

Às 7h50, chegou a 
vez das categorias mas-
culinas, com percursos 
divididos entre 60, 80 e 
100km. Em seguida, às 

10h, largaram os atle-
tas da categoria ciclismo 
para todos, que pedala-
ram cerca de 15km.  Além 
de Valdineia, Mogi Guaçu 
foi representado por Ale-
xandre Honório de Faria, 
na categoria 50+, Marcos 
Paulo Silva, categoria eli-
te, Robson Fernandes de 
Souza e Fabio Rodrigues 
Braga, na categoria 40+ e 
Adilson Aparecido Vieira 
que disputou a categoria 
de ciclismo para todos.

A não ser por Valdi-
neia, os demais não ter-

minaram a prova entre 
os cinco primeiros colo-
cados. “Todos os aman-
tes do ciclismo agrade-
cem aos envolvidos na 
organização por voltar 
a realizar a tradicional 
prova ciclística 9 de julho 
nas ruas de São Paulo. 
Apesar da chuva que caiu 
praticamente em quase 
todas as largadas, houve 
poucos acidentes duran-
te todas as categorias dis-
putadas”, destacou o téc-
nico da equipe guaçuana, 
Celso Lucas.

De Mogi Mirim

Foram oito partidas e 
22 gols no complemento 
da primeira rodada da 2ª 
Copa Carlos Corrêa de Fu-
tebol Amador – Mogi Mi-
rim 2023. As partidas no 
domingo (9), movimenta-
ram 16 equipes e três cam-
pos da cidade.

No estádio distrital 
‘Angelo Rottoli’, o Tucu-
rão, Tirelli e Jardim Soa-
res empataram em 2 a 2 
pelo Grupo A. Pela mes-
ma chave, também no 
Tucura, o Pombal venceu 
o União Mogi por 3 a 2. O 
outro duelo da chave havia 
ocorrido no domingo (2), 
no mesmo local, quando a 

Tucurense ganhou do Jar-
dim Planalto por 6 a 1.

Pelo Grupo B, no Tu-
curão, o Novacoop perdeu 
por 2 a 0 para a Vila Dias. 
A chave teve outros dois 
jogos no estádio municipal 
‘José Geraldo Solidário’, 
no Mirante. Pela manhã, 
Laranjeiras e Flamboyant 
empataram em 1 a 1. Já na 

parte da tarde, o Areião 
foi derrotado pelo Atlético 
Mogi por 2 a 1.

No estádio municipal 
‘Ismael Poletini’, o campo 
do Santa Cruz, o dono da 
casa perdeu por 2 a 1 para 
o Fúria em jogo que teve, 
como preliminar, o triun-
fo do Mirante/Colorado 
por 3 a 0 sobre o Recanto 

da Cachoeira.
As primeiras partidas 

do Grupo D acontecerão 
no domingo (16), com 
Unidos do Parque Real x 
Manto Clube, Vila Chaib 
x Jardim Europa e Nova 
Geração x Inocoop. Tam-
bém estreiam no próximo 
final de semana os times 
dos grupos A, B e C que 

folgaram na primeira ro-
dada: Borussia, Santa Cla-
ra e Barbearia.

Neste ano, o torneio, 
promovido pela Sejel (Se-
cretaria de Esporte Juven-
tude e Lazer) da Prefeitura 
de Mogi Mirim tem como 
patrono Diego Rodrigues 
Arnizal, o Sherek.

De Mogi Guaçu 

No domingo, dia 9 de 
julho, a equipe do Comer-
cial venceu o Ypê Pinhei-
ros pelo placar de 3 a 0 e 
se tornou campeão do 18º 
Campeonato de Futebol 
Master Cinquentão. Os 
gols foram marcados por 
Marcelo, Alemão e Nenê. 
O confronto aconteceu no 

Centro Esportivo Anto-
nio Campano, no Jardim 
Bela Vista. A competição 
é realizada pela Secreta-
ria Municipal de Esporte 
e Lazer (SEL).

Com a conquista de 
2023, a equipe, agora, é 
tricampeã do Campeo-
nato Master Cinquentão 
com os títulos vencidos 
nos anos de 2018, 2022 

e 2023, além de um vice-
-campeonato no ano de 
2019. A partida teve um 
amplo domínio por parte 
do Comercial e mesmo 
com a expulsão no segun-
do tempo de seu camisa 
10, Marcelinho, conse-
guiu ampliar a vantagem 
em mais dois gols. O Co-
mercial vencia por 1 a 0 
até o momento.  

“Foi a nossa melhor 
partida no campeonato. 
Jogamos muito bem. O 
Ypê Pinheiros é um gran-
de time, sabíamos da difi-
culdade. Eles deram uma 
reforçada na fase final, 
veio o Leto, ex-jogador 
do Corinthians jogar para 
eles. Mas nós estávamos 
em um dia espetacular. 
No segundo tempo ainda 

tivemos um jogador ex-
pulso, porém, mesmo as-
sim, ainda conseguimos 
marcar dois gols. Foi um 
grande jogo, fomos cam-
peões merecidamente”, 
afirmou o goleiro cam-
peão e menos vazado do 
master, Cleber Lunardi.

A competição teve 
início no dia 23 de abril 
e reuniu 10 clubes, sen-

do oito de Mogi Guaçu: 
Comercial FC/Icra, Ypê 
Pinheiros, Paulista FC, 
Jardim Cristina FC, AA 
Alvorada/Mirante, CFK, 
Ecobelo Argamassa e 
Missão Paz e Vida, en-
quanto o CE Capelinha 
é de Conchal e o Família 
Camarões, de Mogi Mi-
rim.

De Mogi Guaçu 

No domingo, dia 9 de 
julho, a equipe do Comer-
cial venceu o Ypê Pinhei-
ros pelo placar de 3 a 0 e 
se tornou campeão do 18º 
Campeonato de Futebol 
Master Cinquentão. Os 
gols foram marcados por 
Marcelo, Alemão e Nenê. 
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nio Campano, no Jardim 
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2023, a equipe, agora, é 
tricampeã do Campeo-
nato Master Cinquentão 
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nos anos de 2018, 2022 

e 2023, além de um vice-
-campeonato no ano de 
2019. A partida teve um 
amplo domínio por parte 
do Comercial e mesmo 
com a expulsão no segun-
do tempo de seu camisa 
10, Marcelinho, conse-
guiu ampliar a vantagem 
em mais dois gols. O Co-
mercial vencia por 1 a 0 
até o momento.  

“Foi a nossa melhor 
partida no campeonato. 
Jogamos muito bem. O 
Ypê Pinheiros é um gran-
de time, sabíamos da difi-
culdade. Eles deram uma 
reforçada na fase final, 
veio o Leto, ex-jogador 
do Corinthians jogar para 
eles. Mas nós estávamos 
em um dia espetacular. 
No segundo tempo ainda 

tivemos um jogador ex-
pulso, porém, mesmo as-
sim, ainda conseguimos 
marcar dois gols. Foi um 
grande jogo, fomos cam-
peões merecidamente”, 
afirmou o goleiro cam-
peão e menos vazado do 
master, Cleber Lunardi.

A competição teve 
início no dia 23 de abril 
e reuniu 10 clubes, sen-

do oito de Mogi Guaçu: 
Comercial FC/Icra, Ypê 
Pinheiros, Paulista FC, 
Jardim Cristina FC, AA 
Alvorada/Mirante, CFK, 
Ecobelo Argamassa e 
Missão Paz e Vida, en-
quanto o CE Capelinha 
é de Conchal e o Família 
Camarões, de Mogi Mi-
rim.

Mogi Guaçu terá Curso de Capacitação Técnica 
Paralímpica e inscrições estão abertas

Ciclista de Mogi Guaçu conquista quarto lugar 
na 73ª Prova Ciclística 9 de Julho

Oito jogos fecharam a primeira rodada de três 
grupos da 2ª copa Carlos Corrêa

Comercial é campeão do 18º Campeonato de 
Futebol Master Cinquentão de Mogi Guaçu 

Vila e mirante vencem na abertura do sessentão
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De Mogi Guaçu 

A Secretaria Munici-
pal de Cultura publicou 
edital para a inscrição 
de artesãos interessados 
em trabalhar na Fes-
ta das Nações de 2023, 
que acontecerá nos dias 
4, 5 e 6 de agosto, no 
Centro Cultural. O ca-
dastramento é gratuito 
e deve ser realizado de 
forma presencial ape-
nas no dia 18 de julho, 
das 16h às 17h na sede 

da Secretaria, no Cen-
tro Cultural, na Aveni-
da dos Trabalhadores, 
n° 2651, no Jardim Ca-
margo. O edital com-
pleto está disponível no 
link https://dosp.com.
br/exibe_do.php?i=M-
zgwMTMy, a partir da 
página 5.

A presente chamada 
visa selecionar até 20 
trabalhadores manu-
ais com o objetivo de 
dar ampla publicidade 
ao projeto, oferecendo 

oportunidade de parti-
cipação ao maior núme-
ro possível de artesãos 
e trabalhadores ma-
nuais. Para a definição 

dos selecionados, será 
efetuado um sorteio no 
mesmo dia e local das 
inscrições, às 17h. A 
Secretaria de Cultura 

aponta que os interessa-
dos acompanhem o sor-
teio presencialmente.

Vale lembrar que 
terão preferência no 
sorteio artesãos que 
estejam inscritos no ca-
dastro de Mapeamento 
Artístico e Cultural de 
Mogi Guaçu, disponível 
no link: https://bit.ly/
cadastroculturalguacu. 
A Festa das Nações tem 
como objetivo principal 
a valorização das cultu-
ras dos diversos países 

que contribuíram para a 
formação da sociedade 
brasileira.

O evento vai cele-
brar a cultura de 12 pa-
íses: Alemanha, Bélgica, 
Brasil, Itália, Espanha, 
Portugal, Argentina, 
Holanda, EUA, México, 
Líbano e Reino Unido. 
Eventuais dúvidas po-
derão ser esclarecidas 
através do e-mail: sc-
contato@mogiguacu.sp.
gov.br ou pelo telefone 
3811-8650.

De Mogi Mirim

Na tarde de terça-feira 
(11), uma reunião entre o 
prefeito Paulo Silva, al-
guns secretários munici-
pais com o gerente-geral 
do ParkShopping Mogi 
Mirim, Heitor Povoa, e a 
gerente de marketing do 
empreendimento, Vivian 
Ferrari Ambrogi, discu-
tiu futuras parcerias. 

Na pauta do encon-
tro, realizado na Estação 
Educação, sede do Po-
der Executivo, o prefeito 
recebeu os empresários 
para analisar propostas 
e ouvir sugestões, sem-
pre em prol da popula-
ção mogimiriana. Heitor 
disse que é praxe da AD 
Shopping, que adminis-
tra o ParkShopping, fa-
zer parcerias com as pre-
feituras das cidades onde 
mantém seus empreen-
dimentos.

Já a gerente de marke-
ting lembra que no úl-
timo sábado, por exem-
plo, houve uma ação de 
Secretaria de Saúde para 
vacinar a população con-
tra a gripe influenza. O 
secretário de Cultura, 

Luís Salbo, afirmou que 
sua pasta estará sempre 
aberta a conversar e que 
muitos projetos poderão 
surgir dessa parceria, 
como feira de artesana-
to, exposições, atividades 
musicais, teatrais, dentre 
outras.

“Mesmo antes do sho-
pping inaugurar suas 
instalações, já havíamos 
feitos eventos juntos”, 
elogiou. A vereadora Lu-
zia Cortes Nogueira pe-
diu a Heitor que amplie 
essas parcerias, também 
envolvendo a assistência 
social e a setor de meio 
ambiente, sugerindo 
campanhas para arreca-
dação de alimentos, aga-
salhos, doação de mudas, 
etc.

Heitor e Vivian adian-
taram que para o final 
do ano, o shopping deve 
programar várias ativi-
dades e que muitas delas 
poderão ser elaboradas 
a partir de parceria com 
a administração muni-
cipal. O secretário de 
Cultura só pediu aten-
ção para que não haja 
eventos semelhantes e 
que possam prejudicar 

as ações da Acimm (As-
sociação Comercial e In-
dustrial de Mogi Mirim) 
no centro da cidade, es-
pecialmente no período 
natalino.

“Muito pelo contrário. 
A Acimm também é par-
ceira do shopping”, tran-
quilizou Heitor. Vivian 
distribuiu aos presentes 
um dossiê com algumas 
das ações que o shopping 
costuma realizar em suas 
unidades, como arreca-
dação de alimentos, fei-
ra de adoção de animais, 
troca de livros, feirão 
de emprego, doação de 
brinquedos, “Árvore de 
Natal Solidária”, desfile 
de moda da 3ª idade ou 
para portadores de sín-
drome de down, chama-
do de desfile mais que 
especial, coleta de pilhas, 
dentre outros.

OUTROS EVEN-
TOS

Já na parte turística/
cultural, o shopping su-
gere a realização de con-
cursos, como o “Pinte 
Mogi”, fotografia, con-
cursos de gastronomia, 
festival de comida vega-
na, festival de cervejas e 

festa do aniversário da 
cidade. 

Também há espaço 
para exposições cultu-
rais, feiras de noivas, 
apresentações de música 
(bandas, orquestras, vio-
leiros, etc), concursos de 
artes plásticas, cantatas, 
apresentações de equipes 
dos bombeiros, GCM, 
Polícia Militar, etc. 

Em parceria com a Se-
cretaria de Educação, foi 
proposto concursos de 
teatro, redação, poesia e 
tarde de autógrafos com 
autores de livros mirins. 
Heitor e Vivian lembram 
ainda que a arquitetura 
inovadora do ParkSho-

pping também é propícia 
para eventos esportivos, 
como campeonatos de 
xadrez, tênis de mesa, 
largada e chegada de cor-
ridas, passeio ciclísticos, 
encontro de patinadores, 
skates, carrinhos de role-
mã e demais esportes in 
ou outdoor.

Já para a Saúde, que 
estreou a parceria da-
quele espaço no sábado 
(8), com a vacinação an-
tigripal, Heitor sugeriu a 
realização de campanha 
de doação de sangue, in-
centivo à doação de ór-
gãos, projetos para a 3ª 
idade. Caminhadas, além 
das campanhas Outubro 

Rosa (Prevenção ao Cân-
cer de Mama) e Novem-
bro Azul (Prevenção ao 
Câncer de Próstata).

O prefeito fez questão 
de agradecer os represen-
tantes do ParkShopping 
pela boa receptividade às 
propostas apresentadas 
pelos secretários, assim 
como elogiou as suges-
tões dadas durante a reu-
nião. “Tenho certeza que 
esses eventos marcarão 
o início de uma parce-
ria benéfica e duradoura 
para a população de Mogi 
Mirim. Também estou 
certo de que o ParkSho-
pping já faz parte da vida 
dos mogimirianos”. 

De Mogi Mirim

Numa parceria entre 
as Secretarias de Meio 
Ambiente, de Agricul-
tura e de Cultura e Tu-
rismo, a Prefeitura de 
Mogi Mirim preparou 
uma programação es-
pecial para a abertura 
do Horto Florestal para 
visitação pública aos fi-

nais de semana. Tanto 
no sábado (15), quanto 
no domingo (16), have-
rá atividades de lazer 
(brinquedo inflável, pi-
poca e algodão doce gra-
tuitos) música ao vivo e 
food truck (café da ma-
nhã, lanche e chopp). 
Aos finais de semana, o 
Horto ficará aberto das 
8h00 às 17h00.

No sábado, a música 
fica por conta da dupla 
Mineiro e Viola. Já no 
domingo, quem se apre-
senta com voz e violão é 
o cantor Ed Campos. O 
Horto Florestal ofere-
ce ambientes de aces-
so livre, trilhas, viveiro 
de mudas e parquinho 
para as crianças. “A 
ideia é ter um espaço 

para prática esportiva, 
de educação ambiental 
e lazer, como piqueni-
que e atividades para as 
crianças”, disse o secre-
tário de Agricultura e de 
Meio Ambiente, Ober-
dan Quaglio. Vale infor-
mar que o público pode 
visitar o espaço durante 
a semana, em horário 
comercial. 

De Itapira

As crianças e ado-
lescentes que acom-
panham os tutores de 
animais durante as cas-
trações no Castramóvel 
estão participando de 
uma ação de conscien-
tização promovida pela 
SAMA (Secretaria Mu-
nicipal de Agricultu-
ra e Meio Ambiente). 
Enquanto aguardam o 
procedimento nos ani-
mais, elas participam 
de uma mini palestra 
com a bióloga Ariadne 
Alvarenga e aprendem 
um pouco mais sobre 
adoção e posse res-
ponsável, cuidado com 
os animais, o que são 

maus-tratos e formas 
de denúncia.

“É uma forma de 
mostrar para as crian-
ças que eles também 
são responsáveis pelos 
animais. E explicamos 
que o Guardião Res-
ponsável precisa cuidar 
dos bichinhos, man-
ter a vacinação em dia 
e também falamos da 
importância da castra-
ção, tudo para manter 
a saúde e o bem-estar 
dos animais”, contou 
Ariadne. “Falamos ain-
da que quando eles en-
contrarem algum ani-
mal abandonado ou em 
condições de maus-tra-
tos podem falar com a 
Patrulha Ambiental”, 

completou.
Após a ação educa-

tiva, cada criança re-
cebe um certificado de 
Guardião Responsável. 
“As crianças são gran-
des aliadas no processo 
de conscientização da 
população porque sem-
pre comentam com a 
família e amigos sobre 
o que aprenderam. Isso 
é muito importante 
para a redução de ocor-
rências de abandono e 
maus-tratos e também 
para que as denúncias 
cheguem até nós”, des-
tacou o secretário da 
pasta, José Aparecido 
Perentel Rostirolla.

O Castramóvel con-
tinua hoje na Praça 

CEU, no Istor Luppi, 
e depois segue para o 
Ginásio de Esportes 
“José Bonifácio Cou-
tinho Nogueira”, no 
Humberto Carlos Pas-
sarela, dias 18 e 19, e 
para o Centro Esporti-
vo de Lazer “Hideraldo 
Luiz Belini” nos dias 25 
e 26. 

O atendimento é fei-
to exclusivamente por 
agendamento prévio e 
seguindo a ordem do 
cadastro feito pelo site 
da Prefeitura no ícone 
“Cadastro Castramó-
vel”. A seleção dos con-
templados leva em con-
sideração os critérios 
de renda familiar, ins-
crição em programas 

sociais e quantidade 
de pessoas na família e 
também protetores que 
dão assistência aos ani-
mais de rua.

comunicacao@itapi-
ra.sp.gov.br

(19) 3863.0700/ 
3843.9107/ 99813.4051 
(Whatsapp)

Cultura abre chamada pública para selecionar 
artesãos para a Festa das Nações de 2023

Prefeitura e ParkShopping estudam parcerias 
em várias áreas

Abertura do Horto aos finais de 
semana terá atividades de lazer e 

música ao vivo

Durante castrações, crianças e adolescentes 
recebem orientações posse responsável e 

cuidado com animais
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A Secretaria Municipal de 
Cultura publicou edital para 
o cadastramento de escolas 
de Mogi Guaçu interessadas 
em participar do XXXVIII 
Festival de Teatro do Estu-
dante Guaçuano (FETEG). 
A inscrição é gratuita e pode 
ser feita presencialmente até 
o dia 24 de agosto, das 8h 
às 16h, no Centro Cultural, 
sede da Secretaria de Cultu-
ra, ou por meio do formu-
lário online disponível no 
link https://bit.ly/Formulá-
rio_FETEG-2023 até às 16h 
do dia 24 de agosto. O edital 
completo está disponível no 
link https://dosp.com.br/
exibe_do.php?i=MzgxNTI4, 
a partir da página 3.

Devem se inscrever gru-
pos teatrais que representem 
escolas municipais, estaduais 

e particulares da cidade do 
ensino fundamental, médio, 
técnico, superior e de cursos 
livres e profissionalizantes. 
Além de escolas que ofere-
çam aulas de teatro, com 
comprovação das aulas mi-
nistradas, na categoria livre. 
O cadastramento deve ser re-
alizado pelo professor ou res-
ponsável pelo grupo teatral 
de cada escola, que precisa 
ter no mínimo 18 anos.

A realização do Festival, 
organizado pela Secretaria 
de Cultura, acontecerá entre 
os dias 2 e 31 de outubro, no 
Teatro Tupec, do Centro Cul-
tural, localizado na Avenida 
dos Trabalhadores, n° 2651, 
no Jardim Camargo. Os dias 
reservados para o evento se-
rão sorteados e anunciados 
no dia 13 de setembro, às 14h 

na sala de vídeo do Centro 
Cultural, com a presença de 
representantes de cada gru-
po.

O festival tem como seus 
objetivos, sensibilizar ao pú-
blico da importância do tea-
tro como forma de expressão 
para explicar o mundo coti-
diano, difundir a arte teatral, 
utilizar o teatro como forma 
de conscientização e refle-
xão, incentivar a formação 
de grupos de teatro infantil 
e proporcionar à população 
momentos de lazer, cultura e 
entretenimento.

As escolas serão divididas 
nas seguintes categorias: in-
fanto juvenil (escolas públi-
cas municipais e estaduais 
de ensino fundamental e mé-
dio), adulto (escolas públicas 
municipais e estaduais de en-

sino fundamental e médio), 
infanto juvenil/adulto (esco-
la particular de ensino fun-
damental e médio) e a livre 
(instituições de cursos livres, 
técnicos e/ou profissionali-
zantes).

É obrigatório que o elenco 
seja formado por alunos ma-
triculados e representantes 
da escola, com comprovação 
de atestado de matrícula com 
carimbo e assinatura do dire-
tor da instituição de ensino. 

Uma premiação para ele-
ger as melhores apresenta-
ções será realizada no dia 28 
de outubro, às 19h no Teatro 
Tupec. Eventuais dúvidas po-
derão ser esclarecidas através 
do e-mail: sccontato@mogi-
guacu.sp.gov.br ou pelo tele-
fone 3811-8650.

Cultura abre inscrições para o XXXVIII Festival de Teatro 
do Estudante Guaçuano


